

Escuela: Bellas Artes

Cursos 2 A Y B

Área: construcción de la ciudadanía

Docente: Browarski Javier

Email: [javiercolumnasocial@gmail.com](mailto:javiercolumnasocial@gmail.com)

Fecha de entrega: 14 de mayo de 2021

### Derechos de Segunda generación

Buenas tardes chicos, como saben estamos realizando una introducción a los derechos de segunda generación (Económicos, sociales y culturales), para ello les anexo un texto, que, en la parte superior, tiene las consignas a realizar, cualquier duda sobre alguna pregunta me avisan así pueden avanzar. También el texto esta genial para observar como en otros países se maneja la cuestión social.

Espero tengan buena lectura, les mando un cordial saludo Javier

Lee el siguiente texto y respondé por escrito las siguientes consignas:

- ¿Por qué, según Kliksberg, la desigualdad es la clave para entender el fenómeno de la pobreza en nuestro país?
- Describí tres situaciones en las que se refleje el fenómeno de la desigualdad.
- Definí con tus palabras el concepto de "dignidad". ¿Qué significa, según tu parecer, vivir dignamente? ¿Qué condiciones se tienen que dar para que las personas puedan hacerlo? Compartí tus respuestas con tus compañeros.
- Reunite con tres compañeros para debatir sobre la propuesta de Kliksberg de "ciudadanía ampliada". ¿Qué se entiende por "ciudadanía ampliada"? ¿Sería posible aplicarla en Argentina? ¿De qué modo?

## EL ÉXITO PASA POR QUE TODOS VIVAN DIGNAMENTE

Bernardo Kliksberg es especialista en temas de pobreza, asesor del Banco Interamericano de Desarrollo, las Naciones Unidas, UNICEF, UNESCO y la Organización Internacional del Trabajo. Kliksberg rechaza la propuesta de achicar el gasto social y sostiene que, por el contrario, las naciones exitosas son las que hicieron grandes inversiones en salud y educación.

"Nuestra sociedad necesita de la destrucción de muchas falacias, una de las centrales es la que dice que hay pobreza y también hay desigualdad. En realidad, se trata de una relación causal: hay pobreza porque hay desigualdad. La desigualdad es central para entender lo que ha pasado a un país que tiene potencialidades económicas excepcionales, fuentes de energía barata, que es el quinto productor de alimentos del mundo, que había alcanzado cierto nivel de industrialización temprana y donde sin embargo hay 44 por ciento de población pobre y un millón de jóvenes y niños excluidos del sistema. Esto sólo se puede entender por la desigualdad, que ha sido la causa fundamental del crecimiento de la pobreza.

Toda sociedad organizada debe garantizar a sus habitantes el derecho a la dignidad. Europa Occidental lo hace, hasta Portugal, que es el más pobre de su región. Toda Europa Occidental tiene el ingreso mínimo garantizado y no se considera ningún favor; el concepto de ciudadanía ampliada implica eso: en el caso de que un ciudadano gane menos del umbral de la pobreza, la sociedad debe darle la diferencia hasta tanto logre salir adelante.

¿Qué efectos ha tenido este mecanismo sobre la economía de los países?

Los enriqueció. En Noruega, Dinamarca, Holanda, que son los primeros en las tablas de desarrollo humano, con cero corrupción, progreso tecnológico, la clave del éxito es que todos son consumidores y productores. En nuestra realidad el ingreso ciudadano es imprescindible éticamente.

No sólo hay que pensar la desigualdad en la distribución del ingreso, hay otras desigualdades como el acceso al crédito, a la producción, a la tierra y a la tecnología, en el acceso a internet, en el acceso a la salud, incluso en algo tan básico como la posibilidad de formar una familia."

Bernardo Kliksberg, "El éxito pasa por que todos vivan dignamente",  
Página/12, 6 de diciembre de 2004, pág. 10.